

高齢者が外出しやすい環境を — 運転免許返納への支援を求める —

《運転免許の自主返納数：市川市》
平成23年421人、24年430人、25年401人
26年657人、27年1015人



免許返納は
免許センターか警察署でOK。



警視庁は運転免許の強制がその人の誇りであります。免許取り上げや返納の問題ではありません。

自主返納を促しますが、それだけで解決できるだけではありません。

10年前と比べ約2倍です。12月市議会の一般質問で、金子議員は高齢者の運転免許自主返納への支援を求めました。

警視庁によると高齢の運転者が関与した交通事故は年々多くなり、便など、高齢者が外出しやすい環境整備を求めました。

(市民部長) 65歳以上の返納者への支援は各種施設を利用する工コボ満点カード2枚交付。申請は警察で発行する「運転免許の取消通知書」を本庁などに提示して頂く。

(金子議員) 工コボカードは一回のみ有効で、他市でバスを支援している所もある。民間での支援はどうか。

(道路交通部長) 京成バスは70歳以上に運賃の半額（現金のみ2年間）を援助している。



ミニユーティバスの対策 市民アンケートを実施

平成17年10月から社会実験運行を開始したミニユーティバス。当初と比べ、平成25年度は2ルート全体で54万人の利用で、市民の足として定着。しかし近年は横ばい傾向です。

(金子議員) 利用者が増えない理由は、また、市民の意見を聞く取り組みが必要ではないか。

(答弁) 南部ルートは「わくわくバス」、北部は「梨丸号」と愛称をつけた。「ミニユーティバス一日乗車券」の販売も開始。南部ルートでは多くの方に利用して頂くことを目的にアンケートを実施し、250件の意見や要望を聞き実行委員会で検討している。北東部ルートについてもアンケートなどを実施し、実行委員会で検討し、PRに努めていく。

(金子議員) 市の指針では利用が少なくなるば廢止となる。利用者の意見を聞いて、バスの増便など、利用者が増える検討を求める。

市の支援は
（金子議員）市川市ではどのような支援を行っているのか。

タクシーやバス乗車の利用券支給などを行っている所があります。

リ、事故を防ぐ道筋は單純ではありません。他市では返納者へのタクシーやバス乗車の利用券支給などを行っている所があります。

通りなど周辺道路の渋滞が緩和されました。され、こちらは快適に通行できます。

3・4・18号開通 自転車道も整備



歩道と分離された自転車道

11月10日開通した都市計画道路3・4・18号。開通により税務署通りなど周辺道路の渋滞が緩和されました。

同時に自転車道も整備しかし逆に3・4・

通行できます。

18号は渋滞傾向、騒音など住民から苦情や要望も出でています。

され、こちらは快適に通行できます。

日本共産党市議団の活動を紹介します。
議員の活動は、議員ごとのブログやニュースで発信しています。

市川市
暮らしに役立つ
情報コーナー

無料生活相談
市議会日程など

日本共産党は
政務活動費の領収書を
公開しています

トップページ 政策・見解 議会報告 議員団活動 リンク

金子貞作 清水みな子 桜井雅人 高坂 進 廣田徳子

党市議団のホームページ。ここをクリックすると
領収書が見られます

政務活動費を使つた切手の
大量購入疑惑について、昨年
2月市議会では政務活動費に
関する条例について、○切手
等の購入は認めない○現金出
納帳を公開する○実施したア
ンケートは5年間保管する等
の内容を盛り、こんだものに議
員発議で改正しました。
さらに党市議団は独自に、
昨年上半期（4月～9月）の領
収書を公開しました。

日本共産党市議団 政務活動費の領収書を公開

保育園の待機児童解消 保育サービスの質確保を

12月市議会の代表質問で日本共産党の廣田議員は、保育園の待機児童解消と同時に保育サービスの拡充を求め質問しました。

(廣田議員) 市は「子ども子育て支援新制度」を発表したが、待機児童解消の見通しはどうか。また職員の配置はどうなっているのか。

急対応プラン」を発表したが、待機児童解消の見通しはどうか。また職員の配置はどうなっているのか。

新制度は、保育への国責の責任を薄め、営利目的での事業参入を拡大させ、保育の質の低下を導きかねないものです。

日本共産党は12月市議会で、認可保育園の増設と保育の質がしつかり担保できることを求めてきました。

待機児童解消見通しは難しい

(子ども政策部長) 今年度は例年を上回る定



**待機児童解消
見通しは難しい**

(子ども政策部長) 今
年度は例年を上回る定

た職員の配置はどうなつ
ているのか。

一廣田謹貞) 実「入れ
梓拡大に小規模保育所
の整備がある。新規参
入事業者の応募には、

いる。そのため待機児童がどの程度改善できるか見通しは難しい。また看護師を募集しているが集まらない。

新規事業者の 参入基準は

(二)とも政策部長）新たに認可保育園を整備する事業者とは事前相談の段階で必要な経済的基礎、実務を担当する幹部職員が社会福祉事業の知識・経験を有しているか確認している。その後法令や認可にあたつて審査基準を確認し、要件を満たした事業者を評価委員会議で評価している。

新年にあたり、国会に送り出して頂き、2年後援会の皆様にはさまでまな面で励まし支えて頂き感謝の気持ちでいっぱいです。



があります。「国民の苦難軽減」という日本共産党の確固たる立場が他党を動かし、市民運動との連携で政治を動かしてきました。牛

と日本共産党的議席があれば」と思う場面が何度もありました。マスクが流す国会内での表面的な対立の背景には、根深い所での自民党政権の行き詰まりによる異常な強権政治

活保護ベツシングに代
表される対立と分断を
乗り越え、国民が団結
した時、新しい政治の
流れを作り出せる！國
民と国会を結ぶペイプ
II日本共産黨の議席を
強く大きくするため全



編集後記

▼新年を迎えました。

倍政権を一日も早く終わらせ、希望ある年にしたいものです。初詣は長野市の善光寺にお参りに行つてきました。みなさんの健康とご多幸を願つています。そのために私も力をつくしてまいります。

A cartoon illustration of two fluffy yellow chicks standing side-by-side. They have small black beaks and feet, and large, expressive black eyes.

市議會議員
金子貞作

仕事
くうしの
悩み

お気軽に 相談を

メール : kyousankaneko@yahoo.co.jp
連絡先 金子貞作 337-6184(夜間)